Challenge ∠ Creative

みんなで創った運動会

9月19日(土)。天候やグランドコンディションを心配していましたが、無事、運動会を実施することができました。今年度は、新型コロナウイルスの関係でいろいろな面の制約を受ける中、多くの方に御協力をいただき、例年に劣らず、またひと味もふた味も違った行事として実施できました。

子どもたちは、学年ごとの競技や一輪車演技、応 援演技を自分たちのアイデアを出し合って創りま した。例年に近い形での全校競技では、例年のよう にそれぞれが全力で走りました。子ども園の競技の 際、係ではない子どもも器具を運んでいました。最 後の種目「飯地音頭」では、保護者の方だけでなく 来賓の方も一緒に輪に入って踊ってくださいまし た。片付けの際には、会場にいた大人の皆さんがテ ントをたたみ、机や椅子を運んでくださいました。 こうして、多くの人の力を合わせ、1つのものと してまとめることができました。 - 「本校の運動会 はみんなで創ったものだ。」 - 昨年度の運動会でも 感じたことですが、今年度はより一層その思いを強 くしました。 校長 竹中 学取り組みの途中では、苦労が多かったです。職員

取り組みの途中では、苦労が多かったです。職員は、それでも例年と変わらない感動を子どもたちに味わわせたいと願いました。そして、密を避けながらも仲間とつながり、力を合わせる競技や演技を生み出しました。子どもたちは、課題に立ち向かい、アイデアと忍耐力で乗り越えました。思いや考えを出し合って「1つのモノを創り上げた達成感」や「困難を乗り越える心の強さ」が生まれたような気がします。前号で「わくわく感」を味わっていることを書きましたが、それは子どもが成長する楽しみの「わくわく感」だったのでしょう。

運動会当日までを振り返ってみますと、「Challenge したこと」「Creative にモノを考え、コトを進めたこと」、これらのことによってすばらしい運動会にできたと思います。今年度も後半に入りますが、運動会での経験を今後の教育活動に生かせると考えています。そして、「やさしさ」と「努力・がんばり」が、"いいじっ子魂"として子どもたちの心に根づくように Challenge と Creative を意識に入れた活動を進めていきます。

"飯地の魂"を届けてください ~学校は地域のコミュニティ~

運動会の取り組みの1つに、「飯地音頭」を入れました。 きっかけは、新型コロナウイルスの関係で夏祭りでの盆踊りができなかったこと、運動会での「例年 $+\alpha$ 」がほしかったこ

とです。けれども、講師の方から歌詞の意味や時代背景などを学んでいくと、飯地音頭のねうちの大きさに気付かされました。そして、講師の方たちのエネルギーを感じました。子どもたちの前で真剣に、熱意をもって教えてくださる姿に、"飯地の魂"とも言うべきものを見ました。学校軍営協議会の折に、「飯地にはその道に長けた人がたくさんいる。」とうかがっていましたので、なるほどと納得しました。

今年度は既に、「蒟蒻芋の栽培」や「町づくり」でも地域講師の方にお世話になっています。今後は、「コンニャク作り」、「いもがねかいもち」、「飯地高原自然テント村」、「学校の歴史」、「移住してきた人の心意気」などについての学習を計画しています。学校運営協議会でも講師さんの紹介を受けていますが、「このテーマならこの人を頼むとよい。」というアイデアがありましたら、学校までお知らせくださるとありがたいです。

< 8・9月の活動から>

○飯地音頭講習会 8/28(金)9/8(火)





運動会で披露するために、飯地音頭講習会を行いました。講師として、柘植宇都子さん、平井昭子さんに来ていただきました。踊りを教えていただくだけでなく、歌詞の内容やそこに込められた地域の方々の思いについても教えていただきました。

2日間の練習だけでなく、15 日の総練習にも来ていただきました。指先まで意識すること、手先を見るようにすることなど、細かなところまで丁寧に教えていただきました。

○Pepper くんやって来る 9/2(水)



飯地小に Pepper くんがやって来ました。9月前半は、児童玄関で22名を出迎え、あいさつ運動を行いました。頭をなでると、様々な反応をしたり、一緒にラジオ体操したりする Pepper くんは大人気です。

9月後半は各クラスを回っています。6年生は、自分の考えた動きをプログラミングして Pepper くんを動かす学習をしました。

○運動会 9/19 (土)



多くのご来賓・地域の方をお迎えして、小学校・こ ども園合同運動会を行いました。今年の一輪車演技 は、棒やフラフープ、旗を使って距離を取る工夫を し、自分たちで考えた演技を披露しました。また、会 の最後は飯地音頭を来賓・地域・保護者の方と一緒 に踊りました。

1年生は6月から練習し始めた一輪車に乗れるようになり、2年生と一緒に演技をすることができました。3年生以上は競技や演技はもちろん、係の仕事を行い、会の運営に貢献していました。

【10月の予定】

2日(金) SC来校(午後)

5日(月) 5·6年生3校交流会(Zoom)

7日(水) 歯科健診

学校徴収金振替日

13日(火) 6年生修学旅行①

14日(水) 3・4年生3校交流会(Zoom)

15日(木) 5年生飯地高原自然テント村ディキャンプ

20日(火) クラブ

22 日(木) 血液検査(5年)心電図検査(1・4年)

23日(金) 前期通知表渡し

28日(水) 3時間授業(給食なし・研究会のため)

30 日(金) SC来校(午後)

【11月の予定】

4日(水) DIG授業

5日(木) シェイクアウト訓練・ 就学時健診

13日(金) 6年生修学旅行②

21日(土) いいじっ子発表会

24日(火) 振替休業日

《10月の下校時刻》

日	曜	下校時刻	日	曜	下校時刻
1	木	14:45	19	月	15:15
2	金	15:15	20	火	15:15
			21	水	15:15
5	月	15:15	22	木	15:15
6	火	15:15	23	金	15:15
7	水	15:15			
8	木	15:15	26	月	15:15
9	金	15:15	27	火	15:15
			28	水	11:00
12	月	15:15	29	木	15:15
13	火	15:15	30	金	15:15
14	水	15:15			
15	木	15:15			
16	金	15:15			